



義務教育学校

育親学園だより 郷親創育

亀岡市立育親学園
12月号
令和7年12月1日発

「育親100年フード(みそ汁)」に込めた学びの連續性

11月26日(水)、5年生家庭科「食べて元気!ご飯とみそ汁」の授業を通して、学びの連續性の大切さを改めて実感しました。

当時は府内各地、北は京丹後市、南は宇治市から栄養教諭や教育委員会の先生方が参観され、子ども達も先生方も普段と違う雰囲気にやや緊張していました。授業のめあては「2年後にはじまる自校給食の際に残していくけるみそ汁を考えよう」、題して「育親100年フード(みそ汁)」を考えることでした。

授業冒頭では、西部地区で栽培され、この時期に食べられる野菜を子ども達が次々に発表しました。人参、さつまいも、小松菜、白菜、ねぎ、水菜、海老芋…。その自信に満ちた発表は、参観者を感心させるものでした。これは、教科書やタブレット検索では得られない知識であり、地域や家庭での経験、これまでの学習の積み重ねがあったからこそ可能になったのです。まさに「生きて働く知識」が子ども達の中に息づいていると感じました。

さらに、だしについての話し合いで、ほとんどのグループがかつおだしを選びました。参観者が不思議に思われたこの結果も、2学期の体験学習がもとになっていました。子ども達は、かつお節を製造する企業の方から直接学び、削り器でかつお節を作り、利きだしを体験していました。その「本物の経験」が、子ども達の選択の根拠になっていました。

授業後の意見交流会では、「今日の学習にこれまでの経験が生かされていた」「本物の体験が大切であることを再確認できた」との声が多く寄せられました。これは、知識を単に記憶するだけでは意味を持たない時代において、体験を通じて得た知識や技能が生きることを示しています。

本校のコンセプトは「ふるさとをいつくしむ豊かな心と未来を創造する力を育む学園」です。「育親100年フード(みそ汁)」を考えることは、この理念と直結しています。「ふるさと科」を中心に、木育と食育を切り口にした教科横断的な学びを地域とともに進めていることは、子ども達にとってかけがえのない財産です。木育、そして今回の「育親100年フード(みそ汁)」(食育)を通じて、地域の協力のもと、西部地域の強みを最大限に生かした学びが実現していることを心から嬉しく思います。

師走を迎え、2学期のまとめにしっかりと取り組み、次の学びへつなげていきます。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

亀岡市立育親学園 校長 久保 日出樹



日	曜	12月 行事予定
1	月	
2	火	
3	水	
4	木	児童生徒会選挙⑥(5~9年) 学力アップ・ふりスタ (7・8年)
5	金	クラブ (5・6年) V⑥
6	土	
7	日	
8	月	はぐくみさんクリスマスイベント⑤ (1・2年)
9	火	6年学校説明会⑤ 制服採寸⑥ ※保護者と下校
10	水	
11	木	
12	金	クラブ (5・6年) VI⑥ (4年見学)
13	土	Let's すた~と 京都丹波高校合同説明会 (ガリア)
14	日	
15	月	
16	火	校外学習 (4年本梅町自治会) (7~9年短4)
17	水	7~9年三者面談Ⅰ (7~9年短4) 参観⑤ (4・5年)
18	木	7~9年三者面談Ⅱ (7~9年短4) 感謝祭5年⑤⑥ 参観⑤ (1・3年)
19	金	短4 7~9年三者面談Ⅲ 校外学習 (4年畠野町自治会)
20	土	
21	日	
22	月	給食終了 短4 7~9年三者面談Ⅳ
23	火	短3 大掃除② 地域班会③ (1~6年)
24	水	終業式 短3 リーダー研修会
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	学校業務停止日
29	月	学校業務停止日
30	火	学校業務停止日
31	水	学校業務停止日

<<3学期当初の日程>>

- 1/7(水) 3学期始業式(短縮3校時)
- 1/8(木) 1~6年:短縮3校時、7~9年:通常授業開始
- 1/9(金) 1~6年:短縮4校時、給食開始、書き初め展
- 1/13(火) 1~6年:通常授業開始、書き初め展

★8年職業体験(11/7)★

亀岡消防署、亀岡警察署、季彩、千歳緑の方に来ていただき、校内で職業体験を行いました。普段体験することができない仕事の裏側を知るとともに、仕事をする上で大切にしていることややりがいなども直接感じることができました。



★亀岡市小学生駅伝(持久走)大会(11/8)★

★京都丹波キッズふれあい駅伝(11/15)★

亀岡市小学生駅伝(持久走)大会は5・6年生が、京都丹波キッズふれあい駅伝は選抜された6年生が参加しました。これまで放課後や朝活前に地道に練習を積み重ねてきました。当日は、一人一人が全力でたすきをつないでくれました。子どもたちの走り終えた後はやりきった表情にあふれています。



★スタディアブロード(11/8~14)★

亀岡市が主催する宜蘭県(台湾)スタディアブロードプログラムに9年生木下來彩さんが参加しました。台湾では台風の関係で若干の予定変更があったものの、現地の学校の生徒やホストファミリーと楽しく交流を深め、貴重な体験をして無事帰着しました。



★6年生平和学習(11/10)★

広島への修学旅行を間近に控え、広島県在住の被爆体験を伝承されている辻 靖司さんに来ていただき、お話を聴きました。スライドを使って当時の様子をわかりやすく語っていただきました。6年生は真剣に耳を傾け、大切なことを書き込んでいました。



★世界がひとつの家族のように 広め隊(11/10)★

人権学習の一環として、作詞家鮎川めぐみさん、コーラス隊 VIVO さんに来ていただき、1~5年生の前で昔ながらの曲やみんなが歌える曲などを歌っていただきました。また人権啓発ソング「世界がひとつの家族のように」を歌っていただき、あたためてそれぞれの個性を認め合い、つながり合えることの大切さを学びました。



★2nd合同英語(11/12)★

5年生は地域のおすすめの場所マップを、6年生はおすすめの国と旅行プランを、7年生は世界のユニークな行事をグループにわかれで英語で紹介しました。ポスターやパワー・ポイントを使い、クイズも交えて楽しい発表をしてくれました。



★1st秋見つけ(11/13)★

地球環境子ども村へ秋を見つけに行ってきました。樹木は紅葉が始まっており、銀杏や紅葉の葉っぱ、どんぐりや松ぼっくりなどをたくさん見つけました。またみんなで秋を感じながら楽しくお弁当を食べました。



★9年生保育実習(11/13)★

9年生が本梅こども園に行き、保育実習をしました。園庭で園児たちと鬼ごっこ、ままごとなどを一緒に遊んだ後、ふるさと戦隊里山レンジャーを披露し、園児たちは大喜びでした。園児たちの目線でやさしくふれあう9年生の姿に、心が温かくなりました。



★人権講習会(11/17)★

「NPO 法人そらいろプロジェクト京都」をたち上げ、「ママにもできる!チャイルドカット」や「障がいのある子どもへのスマイルカット」の活動で知られる美容師赤松隆滋さんに来ていただき、8年生に講演をしていただきました。ご自身の経験や活動に込めた思い、関わった子どもやその家族とのふれあいを通じて得た学びなどを語っていただきました。



★6年修学旅行(11/21・22)★

6年生が修学旅行で広島へ行きました。1日目は広島平和記念資料館を見学したり、平和記念公園内をガイドつきで周りながら、戦争の悲惨さと人の命の大切さを改めて感じることができました。2日目は世界遺産厳島神社や宮島水族館に行き、広島の地理・歴史・文化に触れることができました。貴重な2日間を仲間とともに過ごすことができました。

